



**Fronteras.** En carta a Marco Rubio, grupo de 75 congresistas alerta de que un ataque será “desastroso” y frenará toda cooperación; Claudia llama a estrechar comunicación

# Demócratas deploran una incursión militar a México

HORACIO BESSON Y GASPAR VELA

Un grupo de 75 legisladores demócratas envió una carta al secretario de Estado de EU, Marco Rubio, para manifestar su “firme” oposición “a una acción

militar unilateral sin el consentimiento de México ni la autorización del Congreso”, después de que Donald Trump dijera que van a comenzar ataques terrestres contra los cárteles. **PACS.6Y7**

# EU: deploran demócratas una intervención militar en México

**Amago.** En misiva a Marco Rubio, 75 congresistas alertan de que un incursión será “desastrosa” y frenará la “nueva era de cooperación inaugurada”; la Casa Blanca cancela la segunda oleada de ataques a Venezuela

**HORACIO BESSON**  
CIUDAD DE MÉXICO

Un grupo de 75 congresistas demócratas envió una carta al secretario de Estado de EU, Marco Rubio, para manifestar su “firme” oposición a una incursión militar en México, después de que Donald Trump dijera que van a comenzar ataques terrestres contra los cárteles.

Los firmantes advirtieron que, sin el consentimiento del gobierno de Claudia Sheinbaum, será una operación “desastrosa” y terminaría con la cooperación entre ambos países, ya que ese tipo de acciones unilaterales viola la soberanía mexicana.

La carta fue coordinada por Greg Stanton, representante por un distrito de Arizona; Greg Meeks, el demócrata de mayor rango del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, y Joaquín Castro, del Subcomité del Hemisferio Occidental, y firmada por otros 72 legisladores de ese partido en la Cámara Baja.

En el texto dirigido a Marco Rubio, el grupo de legisladores demócratas expresó su “firme” oposición a “una acción militar unilateral en México sin el consentimiento de este país ni la autorización del Congreso”, según una nota informativa del equipo de prensa de Stanton.

“Cualquier acción militar unilateral de EU dentro de México

sin el consentimiento de ese país destruiría la confianza, desmantelaría la cooperación con las autoridades mexicanas y dificultaría mantener las drogas fuera de las comunidades que representamos”, señalaron los firmantes.

Mencionaron las distintas declaraciones que ha dado Trump a la prensa estadounidense, entre ellas las del 3 de enero pasado en Fox News de “hacer algo” contra los cárteles instalados en México y la respuesta afirmativa de ayer a *Político* sobre que si considera tomar medidas al respecto.

“Una acción militar unilateral contra México sería desastrosa”, advirtieron los demócratas al gobierno republicano.

La noche del jueves, Trump declaró al conductor conserva-



dor de la cadena Fox News, Sean Hannity: "Vamos a empezar a atacar por tierra a los carteles".

En la carta se reconocen los esfuerzos del gobierno de Sheinbaum y se reconocen los fuertes lazos entre ambos países.

"México es el principal socio comercial de EU y un socio de seguridad crucial, con quien compartimos vínculos familiares y fronterizos de larga data. Bajo la presidencia de Sheinbaum ese país ha incrementado drásticamente su cooperación".

"Cualquier acción militar unilateral violaría la soberanía de México y empañaría la nueva era de cooperación que la presidenta mexicana ha inaugurado", sostuvieron los demócratas.

En el documento se advierte que una posible acción militar afectará a los propios intereses económicos de EU con repercusiones "de gran alcance" y se menciona que la inversión directa aquí ya supera los 14 mil 500 millones de dólares.

"Más de un millón de empleos estadounidenses están vinculados al comercio transfronterizo y más de cinco millones de trabajos estadounidenses dependen del comercio con México", se enfatizó.

En otra parte del texto se señala que una incursión de ese tipo "socavaría nuestro esfuerzo de décadas para abordar los intereses de seguridad compartidos, en particular los planteados por las organizaciones criminales transnacionales que trafican armas, drogas ilícitas y personas", a través de la frontera compartida, realzando el tema del fentanilo.

El grupo afirmó que en 2025 México extraditó a suelo estadounidense a 55 personas vinculadas a los carteles de la droga.

En la parte final de la carta, los demócratas reiteran su reconocimiento a los esfuerzos de las autoridades mexicanas.

"Gracias a los renovados esfuerzos del gobierno de Sheinbaum, México ha fortalecido la inteligencia para combatir el crimen organizado, reduciendo significativamente los niveles de homicidios, supervisado la mayor incautación de fentanilo en la historia de ese país y colaborado con el poder legislativo para prohibir la producción, distribución y adquisición" de esa sustancia así como de sus precursores químicos.

Señalaron que la Casa Blanca "debe reconocer este progreso renovado y que nuestra cooperación bilateral con México está aumentando la capacidad de aplicación de la ley y obteniendo resultados".

### **"Gesto inteligente"**

Trump decidió cancelar la segunda ola de ataques que tenía "inicialmente prevista" contra Venezuela, dada la cooperación que está obteniendo de ese país.

En un mensaje en su red social Truth, el mandatario estadounidense explicó que una nueva embestida, con la que amenazó a Venezuela tras capturar a Maduro, "parece innecesaria".

"Venezuela está liberando a un gran número de presos políticos como muestra de su 'búsqueda de la paz'. Este es un gesto muy importante e inteligente", señaló en un mensaje que también fue di-

vulgado por el Departamento de Estado en la red X.

Agregó que EU y Venezuela están trabajando conjuntamente, especialmente en "la reconstrucción, de una forma mucho mayor, mejor y más moderna, de su infraestructura de petróleo y gas... Gracias a esta cooperación, he cancelado la segunda ola de ataques, prevista inicialmente, que parece innecesaria".

En este contexto, familiares de presos políticos en Venezuela cumplieron este viernes 24 horas esperando la liberación de sus allegados. —

**Con información de:** EFE